19/08/2024
 Audiencia:
 33.709
 Sección:
 ACTUALIDAD

 \$1.504.647
 Tirada:
 11.692
 Frecuencia:
 DIARIO

 Vpe pág:
 \$1.776.800
 Difusión:
 11.692

 Vpe portada:
 \$1.776.800
 Ocupación:
 84,68%

State and the state of the stat

Pág: 6



Fecha

Vpe:

8 asesinatos en la Región Metropolitana

Otro fin de semana trágico; otra mesa policial urgente

El delegado presidencial, Gonzalo Durán, encabezó reunión esta mañana.

René González R.

unto con el inicio de este fin de semana largo debutó el "plan enjambre" en la Región Metropolitana. Una nueva estrategia, con la cual Carabineros mostró detenidos e incautaciones varias. Pero que —al menos por ahora— no pudo poner un alto a los homicidios, concentrados en la capital: de los 9 ocurridos en el país entre el jueves y anoche, 8 fueron en la RM.

Y a eso se suma el violento asalto en su casa a un carabinero, esta mañana, en San Bernardo (ver página 7).

Hace un mes, durante el anterior fin de semana largo, hubo 18 asesinatos en Chile. 17 de ellos en la Metropolitana.

Entonces el delegado presidencial, Gonzalo Durán declaraba que "la respuesta del Estado tiene que ser muy contundente Hemos estado trabajando como Estado con esa fuerza, y esto se va a incrementar todo lo que sea necesario".

En esa ocasión las autoridades políticas y policiales volvieron a reunirse de urgencia —ya lo habían hecho antes a propósitos de otros homicidios— y el viernes 19 de julio el Presidente Gabriel Boric, junto a la ministra del Interior, Carolina Tohá; el subsecretario de esa cartera, Manuel Monsalve; el delegado presidencial,

Gonzalo Durán; el director de la ANI, Luis Marcó y autoridades policiales, constituyeron una "fuerza de tarea especial", que recibió el nombre de "Unidad de Acción y Seguridad de la Región Metropolitana", todavía en el marco del "plan calles sin violencia".

La nueva Unidad de Acción y Seguridad de la RM es coordinada por Durán, quien hoy anunció "mesas jurídico-policiales con sentido de urgencia", a realizar con "algunos de los municipios donde se produjeron estos hechos".

A las 9:00 horas encabezó un encuentro con el jefe de zona metropolitana de Carabineros, el general Jean Camus; el prefecto inspector de la PDI, Rodrigo Fuentes y alcaldes de la región capital, con el fin de "integrar un modelo de trabajo conjunto con los municipios en las coordinaciones de los distintos planes".

A esa misma hora, era asaltado el carabinero en San Bernardo. En ese ambiente, la timonel del PS, Paulina Vodanovic, declaró en radio Universo que el Primer Mandatario debiera asumir un rol mayor y más agil: "La propuesta no es que el Presidente encabece las reuniones, es que dirija la política contra la acción criminal. No de reuniones, de reuniones estamos todos cansados".

Los homicidios

Este fin de semana largo fue especialmente trágico en La Pintana, donde fueron asesinadas cuatro personas, una de las cuales fue acribillada.

En esa comuna la ola de homicidios partió el viernes, luego de un hombre de 27 años se enfrentara a otros a tiros y volviera a su casa, lugar donde los fueron a buscar para ejecutarlo; luego un adolescente de 16 años fue ultimado con un tiro en la cabeza y luego metido a un tambor (hay tres detenidos); esa misma noche otra persona, que se encontraba en su au-

Tohá sube en la Cadem

6 puntos sube la aprobación de la ministra del Interior, Carolina Tohá, en la última encuesta Cadem, pasando de 42% en julio a 28% en agosto, siendo la única alza relevante dentro del equipo de Gobierno.

Sin embargo, se ubica en el 7º lugar entre los secretarios y subsecretarios medidos (los que tienen un porcentaje de conocimiento de 40% y más), por detrás de figuras como Jaime Pizarro (77%), Carolina Arredondo (60%) y Alberto van Klaveren (57%).

Sí encabeza la lista de ministros más influyentes. El



to junto a su pareja, fue ultimado con unos 20 balazos que dieron en el blanco, más otros que erraron y el domingo otro hombre fue ejecutado por la espalda.

La seguidilla de crimenes también tuvo lugar en Recoleta, con un dominicano
que recibió cinco balazos de un compatriota suyo (detenido); en Independencia, un
venezolano fue asesinado en su departamento, también por otro venezolano, que
está internado por un disparo, pero fuera
de riesgo vital; en Pudahuel una persona
que iba a trabajar fue apuñalada y murió y
en Cerrillos un argentino en situación irregular discutió con otra persona, cuya identidad se desconoce, quien le disparó.

A todo ello se suma el asesinado de 18 años de Arica, quien recibió un proyectil en la cabeza en Playa Brava, el jueves, cuando recién comenzaba el feriado; y el hallazgo en el Cerro Santa Lucía del cuerpo de una persona que habría sido asesinada hace 11 meses y que apareció amarrada a un árbol.

No se ha recuperado un peso del asalto a Brinks

Van 18 detenidos y, según contó a radio ADN el fiscal regional de OHiggins, Aquiles Cubillos, todavía no se ha recuperado nada de los cerca de \$25 mil millones, que el viernes recién pasado fueron robados desde la sucursal Brinks de Rancagua. Añadió que se estima que la banda está compuesta por entre 25 y 30 personas y



que para cometer el asalto utilizaron unos 20 vehículos, siete de los cuales fueron incinerados.

Ni siquiera se sabe a ciencia cierta cuánto fue sustraído: "Lo que nos ha informado la empresa es que el arqueo es una operación compleja Hemos insistido mucho para que nos entreguen el monto total de lo sustraído, pero hasta el momento no tenemos confirmación", concluyó el persecutor.